



# WENN DAS GEWISSEN NEIN SAGT

IG METALL WÜRZBURG BERÄT  
ZUR KRIEGSDIENSTVERWEIGERUNG



IG METALL  
Würzburg

Was tun, wenn die Politik über Wehrpflicht spricht und man selbst spürt:

## DAS PASST NICHT ZU MIR?

**Zusätzlich zur arbeits- und sozialrechtlichen Beratung sowie zur Unterstützung bei Rentenfragen bietet die IG Metall Würzburg ab sofort ein weiteres Angebot für ihre Mitglieder: Beratung für alle, die sich mit der Frage beschäftigen, ob sie den Dienst an der Waffe mit ihrem Gewissen vereinbaren können.**

Die Beratung findet in der Geschäftsstelle der IG Metall statt. Besonders junge Leute machen sich Gedanken:

**Kommt die Wehrpflicht zurück? Muss ich dann mitmachen? Klar ist:** Niemand muss gegen sein Gewissen handeln. Das Grundgesetz schützt das Recht auf Kriegsdienstverweigerung.

Wer verweigern will, muss einen Antrag stellen und seine Beweggründe erklären. Auch im Fall eines militärischen Konflikts bleibt dieses Recht bestehen. Gerade jetzt ist es wichtig, dass junge Menschen wissen, was möglich ist.

Die IG Metall steht für Gewissensfreiheit – und sie steht an der Seite derjenigen, die Fragen haben. Die Beratung ist offen für alle Mitglieder der IG Metall, die sich mit dem Thema auseinandersetzen wollen – egal ob sie schon entschieden sind oder noch unsicher. Termine gibt's telefonisch oder per Mail. Die Kontaktdaten stehen auf der Website der IG Metall Würzburg.



[www.wuerzburg.igmetall.de](http://www.wuerzburg.igmetall.de)